

Viernes, 26 de octubre de 1990

el Periódico



JOSÉ AGUSTÍN GOYTISOLO

Que jubilen al 'negro'

No me refiero a negro alguno del Maresme o de Lleida. *Negro* se dice de quien trabaja anónimamente para provecho de otro, preparándole escritos o discursos. Los políticos suelen estar ocupados en salvar su imagen o en hacer país, y no tienen tiempo para nada más. Políticos de todo pelaje tuvieron, en vida, su *negro*: **Hitler, Franco, Perón, Churchill**. Y otros, vivos, lo tienen ahora: la **Thatcher, Hassan II, Raniero de Mónaco o Juan Pablo II**.

Fuentes solventes del Palau me alertan de los síntomas de acelerado deterioro del *negro* que, para **Jordi Pujol**, contrató ya hace años el Consell Executiu. No, no se trata de *mossèn Fenosa*; es otro cuya identidad casi nadie conoce. El deterioro de este *negro* comenzó a manifestarse en 1986, cuando se negó a escribir discursos jubilosos sobre la designación de Barcelona como sede de los JJOO. **Samaranch, Maragall**, el presidente de la Diputación, el ministro de Cultura... todos hablaron. Reacción del *negro*: hacerle decir a **Pujol** que no pondría “**palos en las ruedas**” para hacer fracasar los Juegos. Después le coló: “**Las Olimpiadas pasan, pero Catalunya queda**”. Luego: “**Hay goteras**”, “**No hay dinero para la pata sur**”, “**Que ellos no se sirvan de los Juegos en su campaña para las municipales**”. El *negro* está estresado y es un iluso que odia el deporte. Señores del Consell Executiu: aunque no tenga la edad, jubilen al *negro*, o esto se hunde.